



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Hanna Abigail Lopez Merino*

*Cuarto Parcial*

*Bioética Y Normatividad*

*Dra. Arely Alejandra Aguilar Velazco*

*Medicina Humana*

*3 grupo B*

*Comitán de Domínguez, 20 de diciembre del 2024*

## INTRODUCCION

La bioética es un área que trata los dilemas éticos y morales que aparecen en biología, medicina y ciencias de la salud. A medida que los avances científicos y tecnológicos permiten un mayor control sobre la vida humana, surgen nuevas preguntas que requieren reflexión sobre los límites de la intervención, el respeto a los derechos de las personas y la responsabilidad social. La bioética no solo se ocupa de temas médicos, sino que también incluye aspectos sociales, legales y filosóficos que buscan proteger la dignidad humana y el bienestar común. El término "bioética" fue creado en 1971 por el filósofo Van Rensselaer Potter, quien propuso un enfoque que integra la biología con las ciencias sociales y humanas. Desde entonces, la bioética ha crecido para abordar una amplia gama de temas, incluyendo el aborto, la eutanasia, la clonación, el uso de biotecnología, genética, derechos de los pacientes y experimentación en humanos. El campo de la bioética es muy importante en la salud, ya que ofrece herramientas para tomar decisiones responsables, equilibrando los avances científicos con consideraciones éticas y morales. Los profesionales de la salud, investigadores y legisladores deben aplicar los principios bioéticos para asegurar que sus acciones respeten los derechos humanos, fomenten el bienestar de las personas y contribuyan al bienestar social.

**Normatividad en Bioética** La normatividad en bioética se refiere al conjunto de leyes, principios y normas que orientan la práctica y la investigación en salud, asegurando que se respeten los derechos fundamentales de las personas y que se promueva una atención médica ética. Estas normas y principios están presentes tanto en la legislación nacional como en los códigos éticos de organizaciones internacionales y profesionales. En México, por ejemplo, la Ley General de Salud es un marco normativo clave que regula los servicios médicos y define los derechos de los pacientes. Esta ley incluye principios éticos esenciales como el respeto a la dignidad humana, el derecho a la información y al consentimiento informado, y la confidencialidad en el manejo de la información médica. Además, establece las pautas de actuación para los profesionales de la salud, asegurando que actúen con responsabilidad y transparencia. A nivel internacional, organismos como la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Unesco han creado documentos que guían la práctica de la bioética, como la Declaración Universal sobre

Bioética y Derechos Humanos. Estos documentos promueven la equidad en el acceso a la salud, la protección de la privacidad y la libertad de decisión de los pacientes, y la ética en la investigación biomédica. La aplicación de la bioética no se limita solamente a las leyes. Los códigos deontológicos de diversas profesiones, como el de médicos y enfermeras, establecen principios éticos que orientan la práctica diaria. Estos códigos éticos cubren temas como el respeto al paciente, la imparcialidad, la justicia, la beneficencia, la no maleficencia y la autonomía.

La Bioética: Su Importancia en el Ámbito Laboral y su Aplicación en la Ley General de Salud. La bioética es un campo que examina los aspectos éticos de los avances y decisiones en biología, medicina y ciencias de la salud. Surge como una respuesta a los problemas que generan los rápidos avances científicos y tecnológicos que, aunque brindan grandes beneficios, también presentan dilemas morales complicados. El concepto de bioética reúne varios principios, como el respeto a la autonomía, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia, para guiar las decisiones que afectan la vida humana, los derechos de las personas y el bienestar social.

La Importancia de la Bioética en el Ámbito Laboral. En el sector laboral, especialmente en salud, la bioética es fundamental. Los profesionales de la salud, como médicos, enfermeros, psicólogos y otros trabajadores sanitarios, enfrentan diariamente decisiones que impactan la vida de los pacientes y su propia práctica profesional. La bioética asiste a estos profesionales en la resolución de dilemas que sobrepasan lo técnico o científico e involucran aspectos morales y sociales. Por ejemplo, en un hospital, los trabajadores de la salud deben decidir sobre el tratamiento de los pacientes, incluyendo temas como el consentimiento informado, la confidencialidad de la información médica y el derecho a la autonomía del paciente. En situaciones de recursos limitados, como en emergencias sanitarias, la bioética también es crucial para la distribución equitativa de los recursos. El principio de autonomía, uno de los fundamentos de la bioética, dice que los pacientes tienen derecho a tomar decisiones informadas sobre su tratamiento, respetando sus valores, creencias y deseos. Esto significa que los profesionales de la salud deben ofrecer la información necesaria y asegurarse de que los pacientes entiendan las opciones disponibles antes de decidir. Por otro lado, el principio de beneficencia exige que los trabajadores de la salud actúen en interés de los pacientes, buscando siempre su bienestar, mientras que la no maleficencia requiere evitar causar daño a los pacientes, lo que conlleva a tomar decisiones cuidadosas y responsables en su práctica profesional.

Aplicación de la Ley General de Salud en México. En el marco de la Ley General de Salud en México, la bioética está directamente relacionada con la regulación y promoción de la salud pública, así como con la protección de los derechos de los pacientes. La ley establece varios principios y normativas que buscan

asegurar que los procedimientos y decisiones en salud se realicen conforme a principios éticos y legales, destacando así la importancia de la bioética como guía. La Ley General de Salud establece, entre otros puntos, el derecho de todas las personas a la protección de su salud, a la libre elección de su tratamiento médico y a la confidencialidad de su información médica. La ley también regula la atención a la salud de la población, incluyendo el acceso a servicios médicos, la calidad en la atención y el respeto a los derechos de los pacientes, lo que refuerza la necesidad de aplicar constantemente la bioética. Un ejemplo claro de la aplicación de la bioética en esta ley es el consentimiento informado, un derecho fundamental de los pacientes que está regulado por la normativa mexicana. Según la Ley General de Salud, antes de realizar cualquier procedimiento médico, los profesionales de la salud deben asegurarse de que el paciente haya entendido los riesgos, beneficios y alternativas del tratamiento propuesto. Este principio se basa en la autonomía del paciente, uno de los conceptos fundamentales de la bioética. Asimismo, la ley también promueve la justicia social en la distribución de recursos y servicios de salud, evitando cualquier forma de discriminación. La bioética ayuda a los trabajadores de la salud a tomar decisiones que respeten la dignidad humana y a garantizar que los servicios de salud sean accesibles para todos, sin distinción de raza, género, orientación sexual o situación socioeconómica.

## CONCLUSION

la bioética es crucial para asegurar que los progresos científicos y médicos se hagan de forma ética y que se respeten los derechos humanos. La regulación en bioética ofrece un marco legal y ético que permite a los profesionales de la salud tomar decisiones informadas, responsables y justas, protegiendo así el bienestar y la dignidad de todas las personas.

## BIBLIOGRAFIA

Ferro, M., Rodríguez, L. M., & G, W. A. R. (2009b). La bioetica y sus principios. *Acta Odontológica Venezolana*, 47(2), 481-487. [http://saber.ucv.ve/ojs/index.php/rev\\_aov/article/view/289](http://saber.ucv.ve/ojs/index.php/rev_aov/article/view/289)